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CUMPRINDO UMA PROMESSA DE CAMPANHA, O 
PREFEITO RENZO VASCONCELOS COMEMORA A 
CHEGADA DOS UNIFORMES ESCOLARES HOJE, 
08 DE ABRIL, EM COLATINA. É UMA INICIATIVA 
INÉDITA NA HISTÓRIA DA CIDADE: PELA 
PRIMEIRA VEZ, OS ALUNOS DA REDE 
MUNICIPAL VÃO RECEBER KITS COMPLETOS DE 
UNIFORME ESCOLAR, GRATUITAMENTE.
SÃO MAIS DE 80 MIL PEÇAS, DESTINADAS AOS 
15.523 ALUNOS DAS 89 ESCOLAS MUNICIPAIS. 
CADA ESTUDANTE VAI RECEBER UM KIT 
COMPLETO COM 02 CAMISAS, 01 CASACO, 01 
SHORT E 01 CALÇA.

A SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO 
(SEDES) ESTEVE PRESENTE, NESSA QUARTA-
FEIRA (09), NA CERIMÔNIA DE CHEGADA 
OFICIAL AO BRASIL DO PRIMEIRO LOTE DE 
VEÍCULOS DE LUXO CHINESES OMODA E 
JAECOO, DO GRUPO CHERY, EM UM EVENTO 
ESPECIAL REALIZADO NO CENTRO 
AUTOMOTIVO DA SERTRADING, UMA 
EMPRESA ESPECIALIZADA EM COMÉRCIO 
EXTERIOR. A PORTA DE ENTRADA PARA 
QUASE MIL UNIDADES FORAM OS PORTOS 
CAPIXABAS, MAIS ESPECIFICAMENTE O DA 
CAPITAL.

O RELATÓRIO DE AUDITORIA REALIZADA PELO 
TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO (TCE-ES) 
RELATIVO AOS ANOS DE 2023 E 2024 PARA 
AVERIGUAR SE O FUNCIONAMENTO DA REDE DE 
ATENÇÃO PSICOSSOCIAL (RAPS) NO ESTADO E 
MUNICÍPIOS ESTÁ ADEQUADA AO ATENDIMENTO 
DOS USUÁRIOS FOI APRESENTADO À FRENTE 
PARLAMENTAR EM DEFESA DA SAÚDE MENTAL E DA 
LUTA ANTIMANICOMIAL. A REUNIÃO FOI 
REALIZADA NESTA TERÇA-FEIRA (8).
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IPTU 2025: PRAZO PRORROGADO E DESCONTOS DE ATÉ 
40% EM PiÚMA

Barra de São Francisco (ES) - Quinta - Feira - 10 de Abril de 2025

A Prefeitura de Piúma informa que o 
prazo para pagamento do IPTU 2025 
foi prorrogado até 31 de julho. Com 
essa prorrogação, os contribuintes 
poderão quitar as parcelas de março 
a junho sem a incidência de juros e 
multas até essa data. Além disso, 

a q u e l e s  q u e 
o p t a r e m  p e l o 
pagamento em 
c o t a  ú n i c a 
poderão obter um 
desconto de até 
40%.
Parcelas Normais

As parcelas com 
vencimento de 
julho a dezembro 
s e g u e m 
n o r m a l m e n t e , 

sem al terações nas datas de 
pagamento.

Como Emitir o Boleto
O boleto do IPTU está disponível no 
site da Prefeitura. Para acessar, 
basta seguir os seguintes passos:

Acesse www.piuma.es.gov.br
Clique na aba CIDADÃO > IPTU 
DIGITAL
Informe o CPF, CNPJ ou Inscrição 
Municipal para gerar o boleto
Solicitação de Boleto Impresso
Caso o contribuinte prefira o boleto 
impresso, a solicitação pode ser feita 
p e l o  e - m a i l 
tributario@piuma.es.gov.br.

Benefícios do IPTU Digital
A Prefeitura incentiva o uso do IPTU 
Digital como forma de garantir mais 
e f i c i ê n c i a ,  e c o n o m i a  e 
sustentabilidade. Ao aderir ao IPTU 
Digital ,  o contr ibuinte evita o 
desperdício de papel, contribui para 
a preservação do meio ambiente e 
reduz os custos operacionais da 
administração pública.

PORTOS DO ESPÍRITO SANTO RECEBEM QUASE MIL 
VEÍCULOS CHINESES DO GRUPO CHERY

A Secretaria de Desenvolvimento 
(Sedes) esteve presente, nessa 
quarta-feira (09), na cerimônia de 
chegada oficial ao Brasil do primeiro 
lote de veículos de luxo chineses 
Omoda e Jaecoo, do grupo Chery, 
em um evento especial realizado no 
centro automotivo da Sertrading, 
uma empresa especializada em 
comércio exterior. A porta de entrada 
para quase mil unidades foram os 
p o r t o s  c a p i x a b a s ,  m a i s 
especificamente o da capital.
O lançamento oficial dos carros 
acontece no próximo dia 15 de abril 
deste ano. Os modelos foram 
embarcados em 27 de fevereiro, 
pelos portos de Xangai e Tianjin, na 
China. Trata-se da primeira leva que 
será comercializada nas 50 lojas 
personalizadas sob a bandeira da 
marca, localizadas em 17 estados. 
Os modelos que desembarcaram no 
Brasil são: Jaecoo 7 híbrido plug-in 
(PHEV) e Omoda E5 elétrico (EV).

A cerimônia, que 
r e u n i u 
a u t o r i d a d e s , 
empresários e 
entusiastas do 
setor automotivo, 
marca este novo 
capítulo para a 
l o g í s t i c a  e  a 
e c o n o m i a 
c a p i x a b a , 
consolidando o 
E s t a d o  c o m o 
porta de entrada 
estratégica para 
grandes marcas 

internacionais.
Durante o evento, o governador do 
Espírito Santo, Renato Casagrande, 
ressaltou o protagonismo do Estado 
na logística nacional. “O Espírito 
Santo tem uma infraestrutura que 
poucos lugares no Brasil oferecem: 
áreas portuárias autorizadas, boa 
logística, e portos eficientes como o 
de Vila Velha e o Portocel, em 
Aracruz. Só no ano passado, mais de 
200 mil veículos foram importados 
por aqui. Isso mostra a confiança no 
nosso Estado e reforça nosso 
p a p e l  c o m o  h u b  l o g í s t i c o 
estratégico para o país”, pontuou 
Casagrande.
O secretár io de Estado de 
Desenvolvimento, Sergio Vidigal, 
também destacou o preparo do 
Espír i to  Santo para seguir 
crescendo. “Temos um litoral 
privilegiado, portos em plena 
atividade e outros em fase de 

habil itação. O Estado está se 
preparando para os desafios da 
reforma tributária, e ações como 
essa  são  fundamenta is  para 
f o r t a l ece r  nossa  economia ” , 
acrescentou a autoridade.
A chegada de Omoda & Jaecoo, 
promovida pelo Grupo Orlett i , 
representa um marco para o setor 
automotivo nacional e reforça o 
Espírito Santo como polo logístico de 
excelência. Segundo o grupo, os 
modelos já estão disponíveis para 
visitação e, em breve, poderão ser 
encontrados em concessionárias de 
todo o Brasil.
O evento reafirma o compromisso do 
Governo do Estado em apoiar 
iniciat ivas que impulsionam o 
desenvolvimento econômico e a 
geração de empregos. A presença 
das marcas Omoda e Jaecoo no 
Espírito Santo é mais uma conquista 
que coloca o Estado na rota dos 
grandes investimentos globais.

Informações à Imprensa:         
Assessoria de Comunicação da 
Sedes
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UNIFORMES ESCOLARES CHEGARAM HOJE A COLATINA E 
SERÃO DISTRIBUÍDOS GRATUITAMENTE PARA MAIS DE 15 

MIL ALUNOS

Cumprindo uma promessa de 
campanha,  o  p re fe i to  Renzo 
Vasconcelos comemora a chegada 
dos uniformes escolares hoje, 08 de 
abril, em Colatina. É uma iniciativa 
inédita na história da cidade: pela 
primeira vez, os alunos da rede 
municipal vão receber kits completos 
de uniforme escolar, gratuitamente.
São mais de 80 mil peças, destinadas 
aos 15.523 alunos das 89 escolas 
municipais. Cada estudante vai 

receber um kit completo com 02 
camisas, 01 casaco, 01 short e 01 
calça.
“As famílias colatinenses merecem 
esse cuidado e dignidade. Não 
medimos esforços para garantir essa 
conquista histórica”, afirmou o 
p r e f e i t o  R e n z o  d u r a n t e  o 
recebimento oficial do material.
A compra dos uniformes foi feita por 
meio de adesão à Ata de Registro de 
Preços, garantindo agilidade no 

processo e economia aos cofres 
públicos.
A distribuição começa nos próximos 
dias, após a triagem e organização 
dos kits por escolas e turmas.
Fotos: Secretaria de Comunicação 
Social Prefeitura de Colatina

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social

A Guarda Civil de Colatina autuou, na 
noite desta terça-feira (08), o 
motorista de uma carreta que 
desrespeitou a sinalização de altura 
da Ponte Florentino Avidos. O veículo 
excedeu o limite permitido de 3,20 
metros, gerando riscos à estrutura e 
à segurança viária. A intervenção da 
GCM foi necessária para realizar a 
manobra e retirada da carreta da via.

A ponte, junto com a Ponte do Irajá, 
possui restrições claras quanto a 
p e s o  e  a l t u r a ,  d e v i d a m e n t e 
sinalizadas. No entanto, a Prefeitura 
de Colatina, por meio da Secretaria 

Municipal de Trânsito, tem registrado 
infrações frequentes, o que preocupa 
as autoridades locais.

O fluxo de caminhões na cidade 
aumentou significativamente nas 
últimas semanas por conta da 
interdição da ponte no km 82 da BR-
259, em Baixo Guandu, levando 
motor is tas  a  buscarem ro tas 
alternativas dentro do município. 
Ainda assim, a administração 
municipal reforça que o tráfego de 
veículos pesados nas pontes 
urbanas continua proibido.

Para reforçar a fiscalização, a 
Prefeitura anunciou a instalação de 
câmeras de videomonitoramento, 
cr iando um sistema de cerco 
eletrônico nos principais acessos às 
p o n t e s .  A s  i m a g e n s  s e r ã o 
analisadas, e os motoristas flagrados 
em infração poderão ser multados 
conforme o Código de Trânsito 
Brasileiro.

Segundo a Prefeitura, a medida 
busca preservar a integridade da 
histórica Ponte Florentino Avidos e 
garantir a segurança de motoristas, 
ciclistas e pedestres que utilizam a 
via diariamente. Caminhões e 
carretas, especialmente os que 
transportam granito, devem utilizar a 
segunda ponte como rota alternativa, 
contribuindo também para a fluidez 
do trânsito no Centro.

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social
(27) 3177.7000
imprensa@colatina.es.gov.br

MOTORISTA É AUTUADO APÓS ULTRAPASSAR LIMITE DE 
ALTURA NA PONTE FLORENTINO AVIDOS, EM COLATINA

Barra de São Francisco (ES) - Quinta - Feira - 10 de Abril de 2025
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ESTÃO ABERTAS AS INSCRIÇÕES PARA A PRAÇA DE 
ALIMENTAÇÃO E ÁREA KIDS NA FESTA DE EMANCIPAÇÃO 

POLÍTICA

A Secretaria Municipal de 
Cultura e Turismo de Santa 
Leopoldina torna público o 
P rocesso  de  Se leção 
Simplificada - Edital Nº 
002/2025 (Sectur), visando 
à concessão de autorização 
onerosa para instalação de 
Praça de Alimentação e 
e s p a ç o  k i d s ,  p a r a  a 
realização da Festa de 138 
anos de Emancipação 
P o l í t i c a  d e  S a n t a 
Leopoldina, no período de 
24 a 27 de abril de 2025. 
Inscrições
O período de inscrição é de 9 a 14 de 
abril, no Protocolo da Prefeitura 
Municipal de Santa Leopoldina, 
mediante formulário de inscrição e 
documentação exigida no Edital. Não 
serão aceitos documentos após o 
protocolo da inscrição.
Havendo um número maior de 
inscritos de acordo com as vagas de 
espaços permitidos, será realizado 
sorteio, de forma presencial, com a 
pa r t i c i pação  ob r iga tó r i a  dos 
concorrentes, às 8 horas do dia 16 de 
Abr i l  de 2025,  na Secretar ia 
Municipal de Cultura e Turismo, 
localizada a Rua Porfírio Furtado, nº 
77, Centro. Em caso de empate e não 
comparecimento ao dia e horário 
espec i f i cados  aca r re ta rá  na 
desclassificação do concorrente. 

Cada candidato poderá concorrer 
somente a um ramo de serviços.
Praça de Alimentação (Pátio de 
Festas e na Praça da Independência) 
 Poderão participar desta seleção, 
prioritariamente, pessoas jurídicas 
domiciliadas no município de Santa 
Leopoldina e/ou nos municípios que 
integram o Circuito Turístico Três 
Santas (com comprovante de 
residência) no mínimo de seis 
meses, que atenderem às condições 
de participação estabelecidas neste 
i n s t r u m e n t o .  N ã o  h a v e n d o 
i n t e r e s s a d o s ,  s e r ã o  a c e i t a s 
inscrições de pessoas físicas, 
prioritariamente, do município de 
Santa Leopoldina e que sejam 
atuantes nos serviços a que está 
pleiteando no mínimo por seis meses 
de experiência. Também poderão 

p a r t i c i p a r  E n t i d a d e s 
Filantrópicas somente com 
Sede no Município de Santa 
Leopoldina.Área de Lazer 
Infant i l  (no ginásio de 
Esportes)Brinquedos
Poderão participar desta 
seleção, prioritariamente, 
p e s s o a s  j u r í d i c a s 
domiciliadas no município 
de Santa Leopoldina e/ou 
n o s  m u n i c í p i o s  q u e 
integram o Circuito Turístico 
T r ê s  S a n t a s  ( c o m 
comprovante de residência) 

no mínimo de seis meses. Não 
h a v e n d o  p o d e r ã o  p a r t i c i p a r 
proponentes de qualquer outro 
município do Estado do Espírito 
santo, que atenderem às condições 
de participação estabelecidas neste 
i n s t r u m e n t o .  N ã o  h a v e n d o 
i n t e r e s s a d o s ,  s e r ã o  a c e i t a s 
inscrições de pessoas físicas, 
prioritariamente, do município de 
Santa Leopoldina e que sejam 
atuantes nos serviços a que está 
pleiteando no mínimo por seis (06) 
meses de experiência. 

Ma is  i n fo rmações :Secre ta r ia 
Municipal de Cultura e Turismo(27) 
3940-0026
po r  Sec re ta r i a  Mun i c i pa l  de 
Comunicação

PIÚMA DÁ PRIMEIRO PASSO PARA CRIAÇÃO DO 
CONSELHO MUNICIPAL ANTIDROGAS

A Prefeitura de 
Piúma, por meio 
da Secretaria de 
Saúde, realizou na 
tarde desta terça-
f e i r a  ( 0 8 ) ,  a 
primeira reunião 
com o objetivo de 
i n s t i t u i r  o 
C o n s e l h o 
M u n i c i p a l 
Antidrogas.
D u r a n t e  o 
encontro, foi realizada a eleição da 
diretoria que irá compor o Conselho. 
A reunião contou com a presença de 
representantes da sociedade civil, do 
P o d e r  l a t i v o  M u n i c i p a l ,  d a s 
Secretarias Municipais de Saúde, 
Assistência Social e Turismo, além 
de membros da Polícia Civil, Polícia 
Militar, ONGs e demais entidades 
envolvidas com o tema.
O Secretário Municipal de Saúde, 

Caio César de Souza Barbosa, 
destacou a importância da criação do 
Conselho para o município.
“O Conselho é uma ferramenta que 
f o r t a l e c e  a  p a r t i c i p a ç ã o  d a 
comunidade em assuntos relevantes 
como este. Este encontro representa 
um passo crucial no fortalecimento 
das ações de prevenção e apoio à 
comunidade. A iniciativa reforça a 
importância da união entre o poder 
público e a sociedade civil, que 

devem trabalhar 
em conjunto para 
f o r t a l e c e r  a s 
p o l í t i c a s  d e 
p r e v e n ç ã o  e 
c u i d a d o , 
b u s c a n d o 
oferecer soluções 
e f e t i v a s  n o 
c o m b a t e  à s 
drogas”, afirmou o 
secretário.
O  C o n s e l h o 

Municipal Antidrogas terá como 
m i s s ã o  p r o p o r ,  d i s c u t i r  e 
acompanhar a implementação de 
po l í t icas públ icas vo l tadas à 
prevenção do uso de drogas, além de 
articular ações integradas entre os 
diversos setores da sociedade. A 
criação do Conselho representa mais 
um avanço  do  mun i c íp i o  na 
promoção da saúde e no cuidado 
com a população.

Barra de São Francisco (ES) - Quinta - Feira - 10 de Abril de 2025
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TVE BATE RECORDE NAS TRANSMISSÕES DO CAPIXABÃO 
2025

O futebol capixaba cresce a 
cada ano e a atuação da 
TVE é fundamental para 
essa conquista! Junto à 
Federação de Futebol do 
Espírito Santo (FES), a 
emissora pública, detentora 
exclusiva dos direitos de 
t r a n s m i s s ã o ,  c e l e b r a 
recordes no Capixabão 
2025. O evento terminou no 
último sábado (05), com o 
39º título estadual do Rio 
Branco. 
Além de exibir todos os 59 
jogos do campeonato na TV 
aberta,  somando 139 horas de 
transmissão ao vivo, que incluiu 
produções especiais, como o pré-jogo 
das finais, a TVE permitiu que as 
partidas fossem vistas de qualquer 
lugar do mundo, com a exibição dos 
jogos pelo canal da emissora no 
YouTube.
Fo ram ma is  de  1 ,5  m i l hão  de 
visualizações, um aumento de mais de 
35% em relação ao ano passado. O 
perfil TVE Esportes no Instagram 
(@tveesportes) alcançou quase 6 
milhões de contas com os conteúdos 
exclusivos e ganhou 10 mil novos 
seguidores, um crescimento de 93%. 
Outro recorde vem da exibição dos 
jogos na TV aberta em todo o território 
nacional. Este ano, foram três as 
partidas exibidas nas TVs de todo o 
País, graças à parceria com a TV Brasil, 
integrante da Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC). Pela primeira vez, 
jogos da fase inicial do campeonato 
também foram veiculados em todo o 
território nacional, além da grande final. 
A lém d isso,  fo i  o  te rce i ro  ano 

consecutivo em que a TVE transmitiu 
ao vivo todos os jogos da competição. 
As transmissões envolveram mais de 
70 profissionais, entre narradores, 
c o m e n t a r i s t a s ,  r e p ó r t e r e s , 
cinegrafistas, técnicos, assistentes de 
montagem, pós-produção e equipe de 
produção. A exibição dos dois jogos da 
finalíssima contou com 12 câmeras, 
incluindo drone e game cam, replay em 
alta definição e mais de oito microfones 
espalhados pelo estádio, para levar até 
o torcedor uma imersão total no clima 
da última disputa. 
Nas quartas de final, semifinais e finais, 
o público cresceu quase 60% em 
relação ao ano passado. O jogo entre 
Rio Branco x Porto Vitória registrou o 
maior público em jogos de times 
capixabas desde 2015, com mais de 12 
mil pessoas no estádio.
O Capixabão teve início em 18 de 
janeiro e somou 140 gols, uma média 
de 2,3 por partida. E para auxiliar a 
arbitragem na tomada de decisões mais 
justas, a TVE e a Federação de Futebol 
se uniram para a implantação da 
arbitragem de vídeo nos jogos do 

Capixabão. A TVE assumiu, 
além das transmissões, toda 
a operação do VAR. De 
forma inédita no País, a 
“ C e n t r a l  d e  VA R ”  f o i 
instalada e operada por uma 
emissora de TV. Ao todo, 
foram 38 jogos com a 
utilização dessa tecnologia. 
O diretor-geral da Fundação 
Carmél ia,  Igor Pont in i , 
destaca que os números 
mostram o potencial do 
fu tebo l  cap i xaba ,  não 
s o m e n t e  p a r a  o 
for ta lec imento de uma 

cultura em torno do futebol capixaba, 
mas também para o esporte como fator 
importante na economia. 
“O futebol capixaba passa por um 
momento de reestruturação e a TVE 
participa disso. Vimos o capixaba voltar 
a frequentar os estádios, a usar as 
camisas dos times locais. O futebol é 
mais que um esporte, faz parte de 
nossa cultura e é uma atividade 
econômica que gera muito emprego e 
r e n d a .  O  g o v e r n a d o r  R e n a t o 
Casagrande reestruturou a TVE e, 
como emissora pública, estamos 
c u m p r i n d o  n o s s a  m i s s ã o  d e 
potencializar a cultura e os esportes 
com muito profissionalismo, inovação e 
eficiência”, avalia Pontini. 

Veja novamente as emoções da final do 
C a p i x a b ã o  2 0 2 5 : 
https://www.youtube.com/watch?v=eR
X9ocNrP3Q&t=12282s Informações à 
Imprensa:
Assessoria de Comunicação Fundação 
Carmélia Maria de Souza de Cultura e 
Comunicação Pública

COMISSÃO APONTA DESAFIOS DA SAÚDE PÚBLICA NO 
ESTADO

A Polícia Civil do Espírito Santo 
(PCES) foi destaque na edição de 
2025 da  p remiação nac iona l 

Notorium Awards, promovida 
pela Expo Direito Brasil. A 
instituição foi representada 
pelo delegado-geral José 
Darcy Arruda, que foi eleito na 
categoria de delegado mais 
influente do ano, com 64,13% 
dos votos.
A votação foi realizada de 
forma aberta ao público e 
reuniu representantes de 
d i v e r s a s  u n i d a d e s  d a 
federação. Na categoria em 
que a PCES foi premiada, o 
r ep resen tan te  cap i xaba 
disputou com um delegado do 
Estado do Rio de Janeiro, 
vencendo com 3.954 votos. No 
total,  o Notorium Awards 

contou com nove categorias voltadas 
ao segmento jurídico.

A cerimônia de premiação será 
realizada no dia 22 de maio, no 
Centro de Eventos do Estado do 
Ceará, reunindo autoridades e 
profissionais da área jurídica de todo 
o país.
A  c o n q u i s t a  r e f o r ç a  o 
reconhecimento nacional do trabalho 
desenvolvido pela Polícia Civil do 
E s p í r i t o  S a n t o  e  d e  s e u s 
prof issionais, que atuam com 
dedicação e compromisso com a 
segurança pública.

Assessoria de Comunicação Polícia 
Civil
Comunicação Interna – (27) 3137-
9024

Barra de São Francisco (ES) - Quinta - Feira - 10 de Abril de 2025
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A Vale e o consórcio Águas de 
R e ú s o  d e  V i t ó r i a , 
s u b c o n c e s s i o n á r i a  d a 
Companhia Espírito-santense 
de Saneamento (Cesan), 
assinaram, nesta quarta-feira 
(09) ,  um Memorando de 
Entendimentos (MoU) para 
realização de uma avaliação 
conjunta para o fornecimento 
de água proveniente do 
tratamento de esgoto sanitário 
da Grande Vitória, também 
c o n h e c i d a  c o m o  á g u a 
reciclada ou de reúso, para 
uso operacional na Unidade Tubarão, 
em Vitória.
O ato realizado no Palácio Anchieta, em 
Vitória, contou com a presença do 
governador  do Estado,  Renato 
Casagrande; do presidente da Cesan, 
Munir Abud; do diretor de Pelotização 
da Vale, Rodrigo Ruggiero; e do CEO 
da GS INIMA Brasil, Paulo Roberto de 
Oliveira.
“ E s s e  é  u m  i n v e s t i m e n t o  d e 
aproximadamente R$ 250 milhões com 
a estimativa de início das operações já 
em 2027. Vamos ter a capacidade de 
utilizar quase metade do esgoto 
proveniente de Vi tór ia  para se 
transformar em água para a indústria. 
Essa conquista é importante para o 
meio ambiente e também para o 
consumo humano, pois reduz a 
necessidade da água captada para este 
fim. Cuidar, economizar e fechar o ciclo 
da água é uma medida responsável por 
todos nós”, afirmou o governador.
Casagrande lembrou do cenário de 
escassez hídrica dos últimos anos, fato 
que implica até mesmo a indústria, 
considerando que o uso prioritário da 
água é para o consumo humano. 
“Demos esse passo importante e 

esperamos que isso seja cada vez mais 
recorrente em nosso Estado. Todas as 
obras  para  un iversa l i zação do 
saneamento da Região Metropolitana 
estão contratadas e em execução. 
Vamos universalizar bem antes do 
prazo estipulado no Marco Legal do 
Saneamento. Assim vamos garantindo 
cada vez mais qualidade de vida à 
nossa população”, completou.
A iniciativa é um novo passo em busca 
de soluções mais sustentáveis para o 
processo industrial. “Assinamos um 
protocolo de intenções com a Cesan no 
ano passado e, desde então, estamos 
real izando estudos e buscando 
alternativas para reduzir o consumo 
indust r ia l  de água potável  nas 
atividades operacionais. Esse MoU é a 
continuidade dessas tratativas”, disse o 
diretor de Pelotização da Vale, Rodrigo 
Ruggiero.
Nessa avaliação conjunta, além das 
questões técnicas, será indicado o 
modelo de negócio. A expectativa é que 
a Estação de Produção de Água de 
Reúso (EPAR) que será construída pela 
Águas de Reúso de Vitória, na Serra, 
forneça pelo menos 50 litros de água 
po r  segundo  pa ra  a  empresa . 

“ A v a n ç a m o s 
consideravelmente na gestão 
hídrica nos últimos anos e 
seguimos em busca de fontes 
renováveis. Em um breve 
futuro, a água nova fornecida 
pela Cesan será somente para 
o  c o n s u m o  h u m a n o  n o 
complexo”, projeta Ruggiero.
O CEO da GS INIMA Brasil, 
e m p r e s a  q u e  o p e r a  a 
subconcessão Águas de 
Reúso de Vi tór ia ,  Paulo 
Roberto de Oliveira, ressalta: 
“Nossa missão é, cada vez 

mais, proporcionar soluções hídricas 
sustentáveis para a população e para a 
indústria. Estamos empenhados neste 
projeto pioneiro de reciclagem de água 
no Espírito Santo, contribuindo para a 
segurança hídrica e para a preservação 
dos recursos naturais.”
O presidente da Cesan, Munir Abud, 
enfatiza que a parceria consolida o 
Espíri to Santo como um estado 
protagonista na busca por soluções 
inovadoras visando a segurança 
hídrica. "Utilizar água de reuso para fins 
industriais permitirá preservar a 
captação de água dos mananciais 
prioritariamente para o consumo 
humano. Isso representa um avanço 
em d i reção  à  sus ten tab i l i dade 
ambiental e econômica”, declarou.
Dentro de um prazo de até seis meses 
será apresentado o resultado dos 
estudos e das condições técnicas e 
operac iona is  necessár ias  para 
viabilizar o suprimento de água.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo
Giovani Pagotto

ACORDO VAI PERMITIR FORNECIMENTO DE ÁGUA RECICLADA 
PARA USO INDUSTRIAL NO ESPÍRITO SANTO
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SEGURANÇA VAI APURAR POSSÍVEIS ESQUEMAS ILEGAIS DE 
ADOÇÃO

Com volume “altíssimo” de casos e 
mais de 40 anos (1960-2000) sob 
i n v e s t i g a ç ã o ,  a  C o m i s s ã o  d e 
Segurança da Assembleia Legislativa 
(Ales) buscará no atual biênio atender 
demandas represadas de famílias 
capixabas. São lares que desconfiam 
ou têm fortes indícios de que foram 
vítimas de esquemas de adoção ilegal 
d e  c r i a n ç a s  r e c é m - n a s c i d a s 
declaradas como mortas. A iniciativa foi 
explicada na sessão desta segunda-
feira (7) pelo deputado Delegado Danilo 
Bahiense (PL).
“No início de abril a Comissão de 
Segurança foi procurada por famílias 
que alegam terem recebido a notícia da 
morte de seus filhos recém-nascidos 
sem que lhes fossem fornecidas 
informações claras ou acesso aos 
corpos para sepultamento”, explicou.
O tema inspirou série especial de 

reportagem investigativa da TV Vitória 
apresentada pelo parlamentar no 
plenário sobre casos de crianças 
nascidas em hospitais na Grande 
Vitória entre as décadas de 1960 e 2000 
que teriam sido entregues ilegalmente 
para adoção.
B a h i e n s e  d e f e n d e u  q u e  a s 
investigações buscam apurar possíveis 
crimes como sequestro, tráfico infantil, 
trocas de bebês, falsidade ideológica e 
outras fraudes “que causam profundo 
sofrimento, angústia e incerteza às 
famílias envolvidas”. 
Para o deputado, essas famílias 
procuraram a comissão porque 
enxergaram uma oportunidade real de 
serem ouvidas e obter respostas e 
justiça. Bahiense explicou ainda que no 
atual momento o colegiado aguarda 
respostas de ofícios encaminhados às 
delegacias especializadas, cartórios, 

cemitérios e hospitais. 
“São dezenas ou centenas de casos, o 
vo lume de documentos que se 
acumulam na Comissão de Segurança 
é altíssimo. Nós estamos esperando as 
respos tas  po rque  os  ca r tó r ios 
realmente dificultam. (...) São muitos 
casos e nós investigaremos a fundo, já 
estamos com 40 anos de investigação. 
(...) Todas essas crianças tinham 
famílias, as famílias eram conhecidas, 
com endereços e pessoas humildes”, 
destacou.
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IEMA DESTACA IMPORTÂNCIA DO MONUMENTO SERRA 
DAS TORRES NO 1º SEMINÁRIO REGIONAL DE 

ECOTURISMO
O Instituto Estadual de Meio 
Ambien te  e  Recursos 
Hídricos (Iema) participou 
do 1º Seminário Regional 
de Ecoturismo, realizado na 
ú l t i m a  s e m a n a ,  n o 
m u n i c í p i o  d e  A t í l i o 
Vivácqua. O evento teve 
como um dos principais 
focos o Monumento Natural 
Serra das Torres (Monast), 
unidade de conservação 
gerida pelo Instituto, que 
concentra a maior parte das 
florestas do município e 
d e s e m p e n h a  p a p e l 
essencia l  na conservação da 
biodiversidade e no incentivo ao 
turismo sustentável.
Representando o Iema, o geólogo e 
agente ambiental Marcos Paulo 
Rodrigues de Almeida apresentou a 
palestra “Manejo responsável na 
ambiência do Monast”, com reflexões 
sobre práticas sustentáveis na 
gestão da unidade. Já o biólogo e 
analista ambiental Rafael dos Santos 
conduziu a palestra “Monast: 

conhecendo o valor do território”, 
destacando dados de monitoramento 
da  fauna  e  f l o ra  loca l ,  e  as 
potenc ia l idades ecológ icas e 
turísticas do Monumento.
O seminário foi promovido pelo 
município de Atílio Vivácqua em 
parcer ia  com a  Ins tânc ia  de 
Governança de Turismo Vales e 
Café, com o apoio do Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae) e do 
Serviço Nacional de Aprendizagem 

Comerc ia l  (Senac) .  As 
ações do Iema no seminário 
in tegram um p lano de 
t r a b a l h o  c o l a b o r a t i v o 
iniciado em 2024, com 
atividades de sensibilização 
e m  c o m u n i d a d e s  d o 
município.  

Marcos Almeida reforçou 
que o evento amplia o 
debate sobre práticas que 
a l i a m  c o n s e r v a ç ã o 
ambiental, geração de renda 
e  v a l o r i z a ç ã o  d a s 
comunidades locais. “As 

discussões foram significativas. 
Trouxe várias ideias que buscam não 
apenas a preservação ambiental, 
mas também a revitalização das 
comunidades, permitindo, assim, 
v is lumbrar novos caminhos e 
expectativas por meio dos atrativos 
naturais”, disse. 
Texto: Ana Clara Gonçalves
Informação à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Iema
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ATLETA CAPIXABA EMBARCA PARA PORTUGAL EM BUSCA 
DE VAGA NA ELITE MUNDIAL DO SURF

O surfista capixaba João Vitor 
Cypriano e o treinador Fábio Sandes 
embarcaram, nesta quarta-feira (09), 
para Portugal representando o 
projeto Onda Capixaba pelo Mundo, 
com patrocínio da Secretaria de 
Esportes e Lazer (Sesport), por meio 
da Lei de Incentivo ao Esporte 
Capixaba (LIEC). João Vitor vai 
competir no Caparica Surf Fest 2025, 
última etapa do WSL Qualifying 
Series (QS) 3000, que tem início 
neste domingo (13), na Praia do 
Paraíso, em Costa da Caparica.
A competição marca o encerramento 
da temporada 2024/2025 do QS 
europeu da World Surf League 

( W S L )  e 
d e f i n i r á  o s 
atletas melhor 
ranqueados 
q u e 
g a r a n t i r ã o 
v a g a  n a 
C h a l l e n g e r 
Series 2025, 
d i v i s ã o  d e 
acesso para a 
elite mundial 
do surf. João 
Vitor Cypriano 
estará entre 
o s 

competidores que buscam uma das 
sete vagas disponíveis no ranking 
masculino.
Caparica Surf
O Caparica Surf 
F e s t  2 0 2 5 
celebra dez anos 
no calendário do 
QS, sendo uma 
das etapas mais 
aguardadas por 
a t le tas  e  fãs . 
C o m  o n d a s 
consistentes e 
clima favorável, a 
c o m p e t i ç ã o 

promete emoção e alto nível técnico. 
Além do QS 3000 masculino, o 
evento terá um QS 1000 feminino.
A temporada europeia começou em 
agosto de 2024 na Cornualha 
(Inglaterra) e já passou pela França, 
Espanha e Marrocos. Além das 
vagas destinadas aos atletas mais 
bem colocados no ranking, o Tours & 
Competition também premiará um 
homem e uma mulher com uma vaga 
curinga para o Challenger Series ao 
final da temporada.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da 
Sesport
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SAÚDE MENTAL: AUDITORIA APONTA FRAGILIDADES NO 
ATENDIMENTO

O relatório de auditoria realizada 
pelo Tribunal de Contas do Estado 
(TCE-ES) relativo aos anos de 
2023 e 2024 para averiguar se o 
funcionamento da Rede de 
Atenção Psicossocial (Raps) no 
E s t a d o  e  m u n i c í p i o s  e s t á 
adequada ao atendimento dos 
usuários foi apresentado à Frente 
Parlamentar em Defesa da Saúde 
Mental e da Luta Antimanicomial. A 
reunião foi realizada nesta terça-
feira (8).
O compilado de 125 páginas 
demonstra fragilidades na rede de 
atenção. Os auditores de controle 
externo Maytê Cardoso Aguiar e 
Ricardo Pereira, responsáveis 
pelo t rabalho, pautaram as 
avaliações em cima de cinco questões 
enviadas a 78 municípios capixabas. A equipe 
fez visita a nove deles. O documento gerou 33 
recomendações a serem adotadas. 
Resumidamente, Ricardo Pereira apresentou 
as deficiências encontradas pela auditoria 
operacional centrada em responder como o 
serviço chega ao usuário. Entre os pontos 
elencados estão cidades elegíveis que não 
dispõem de Centros de Atenção Psicossocial 
(Caps), Caps defasados em sua estrutura 
física – como falta de alimentação para 
pacientes – e escassez de profissionais (veja 

abaixo os pontos detalhados).
Um dos assuntos  des tacados fo i  a 
inexistência de Caps em 16 municípios que 
deveriam tê-lo. O problema é observado em 
Marechal Floriano, Pancas, Montanha, Rio 
Bananal, Piúma, Venda Nova do Imigrante, 
Pinheiros, Ibatiba, Sooretama, Conceição da 
Barra, Iúna, Afonso Cláudio, Domingos 
Martins, Marataízes, Barra de São Francisco 
e Viana.
“Pelo Caps ser esse ponto de atenção central 
dentro da rede de atenção psicossocial seria 
importante para a melhoria da qualidade do 

a t e n d i m e n t o 
prestado a aqueles 
munícipes que esses 
m u n i c í p i o s 
pudessem ter seus 
C a p s ” ,  a v a l i o u 
Ricardo Pereira. 
Fila para consultas
A disponibilização em 
a t é  1 0 0  d i a s  d e 
c o n s u l t a s 
psiquiátricas e com 
p s i c ó l o g o s  p a r a 
adultos e crianças foi 
o u t r o  p o n t o 
a b o r d a d o .  O 
resultado observado 
é que a fila é grande, 
t a n t o  n o  â m b i t o 
munic ipa l  quanto 
estadual, acima do 
limite estipulado. O 
convidado lembrou 
que as consultas de 
p s i c o l o g i a  s ã o 
ofertadas somente 
pelas prefeituras.
O relatório também 

levou em consideração a chegada 
de  recu rsos  f ede ra i s  pa ra 
estruturar a rede de atenção 
psicossocial e a resposta que, 
segundo o auditor, aponta no 
sentido da ausência desse tipo 
f i n a n c i a m e n t o  d e  e q u i p e s 
multiprofissionais especializadas 
em saúde mental e na atenção 
primária, para os Caps e os leitos 
hospitalares especializados, além 
das residências terapêuticas.
O  p romo to r  de  Jus t i ça  do 
Ministério Público do Estado 
(MPE-ES) Itamar de Ávila Ramos, 
dirigente do Centro de Apoio 
Operacional de Implementação 
das Políticas Públicas de Saúde 
(Caops), frisou que para 2024-

2025 a Raps é uma das diretrizes prioritárias 
do setor. “Essa preocupação com a área de 
saúde mental está muito forte no Ministério 
Público estadual”, pontuou.
Segundo o defensor público Hugo Matias, 
coordenador  de  D i re i tos  Humanos , 
municípios com déficit de Caps terão um 
“olhar mais atento” do órgão, incluindo prazo 
administrativo mais elástico para a instalação 
desses equipamentos. Mas, conforme 
revelou, a Defensoria tem ingressado com 
ações  co le t i vas  em c idades  sem o 
equipamento e tem obtido êxito.
Gestores públicos, profissionais da área e 
usuários relataram fragilidades e desafios no 
func ionamento  da  rede ,  bem como 
apontaram avanços e apresentaram 
sugestões. Os part icipantes também 
pude ram ende reça r  pe rgun tas  aos 
convidados. De modo geral, foi cobrada a 
estruturação da rede como um todo e mais 
financiamento.
Encaminhamentos
Presidente da FP, a deputada Camila Valadão 
(Psol) considerou que o relatório do Tribunal 
de Contas “dá visibilidade política” ao tema e 
declarou que há uma necessidade para que 
instrumentos como esse sejam continuados. 
“A partir de tudo que foi apresentado, a gente 
vai traçar vários instrumentos jurídicos e 
políticos”, revelou. 
A intenção, contou a socialista, é que da 
reunião saiam indicações parlamentares aos 
prefeitos para mitigar as fragil idades 
apontadas pelo relatório. Uma delas seria 
incentivar cidades que deveriam ter mas 
ainda não dispõem de Caps. Ela também 
avaliou a possibilidade de protocolar um 
projeto de lei voltado para fortalecer o 
financiamento da saúde mental. 

Publicação oficial da Prefeitura Municipal
de Conceição Castelo em 10/04/2025

AVISO CHAMADA PÚBLICA Nº 00001/2025

CÓDIGO DE IDENTIFICAÇÃO CIDADES/TCE-ES:2025.021E0700001.18.0001
O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar a publicação do Edital da CHAMADA PÚBLICA Nº 00001/2025, 
objetivando a AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS PROVENIENTES DA 
AGRICULTURA FAMILIAR E DO EMPREENDEDOR FAMILIAR RURAL OU SUAS 
ORGANIZAÇÕES, PARA ATENDIMENTO AO PROGRAMA NACIONAL DE 
ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, PNAE. Os interessados deverão anexar seus 
d o c u m e n t o s  d e  H a b i l i t a ç ã o  e  P r o j e t o s  d e  Ve n d a ,  n o  s i t e 
www.portaldecompraspublicas.com.br, até o dia 06 de maio de 2025, às 
08h30min, sendo a abertura da sessão no mesmo dia.
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a : 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao, ou por meio do site:portaldecompraspublicas.com.br
Conceição do Castelo, ES, 09 de abril de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
PREFEITO MUNICIPAL

Barra de São Francisco (ES) - Quinta - Feira - 10 de Abril de 2025

Tel.: (27) 99991-9614
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